
ATA Nº 002/2007 DA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE HABITAÇÃO
POPULAR DE FORTALEZA – COMHAP

1 Aos dezoito dias do mês de Junho do ano de dois mil e sete, foi realizada no auditório do
2 gabinete da Prefeita de Fortaleza, Av. Luciano Carneiro 2235 Vila União, a segunda
3 reunião ordinária do ano corrente do Conselho Municipal de Habitação Popular –
4 COMHAP. Participaram da reunião: sra. Márcia Andrade Rebouças, sr. José Reudson de
5 Souza, sra. Maria Edith Silva, sr. Alísio Santiago, sr. André Luiz Pinheiro F. Costa, sra.
6 Anália Maria Saraiva Cavalcante, sra. Rogerlene Saraiva de Oliveira, sr. Adalfran Barreto
7 Carneiro, sra. Maria Selma de Castro Araújo, sr. João da Cruz, sr. Clausens Duarte, sr.
8 Alexandre Araújo, sra. Norma Paula Moreira da Silva, sra. Maria Auxiliadora Sólon
9 Araripe, sr. José Almir Farias Filho, sr. Hercules Lopes Agostinho, sra. Maria de Lourdes

10 da Silva Barbosa, sr. Francisco Antonio Azevedo, sra. Francisca Claudia Sousa Guedes
11 Barros, sra. Maria Gorete Fernandes Nogueira, sra. Ana Lourdes de Freitas, sr. Elizeu
12 Francisco Rodrigues, sr. Francisco de Matos , sr. Marcelo Matos Brito Albuquerque, sr.
13 Marcos Rodrigues de Alencar Lima. A reunião começou às 14:45 em segunda convocação.
14 A sra. Olinda Marques  Presidenta do COMHAP fez abertura dos trabalhos apresentando a
15 pauta, tendo como primeiro ponto  leitura e aprovação  da  ata da reunião anterior. Em
16 seguida a sra. Olinda  propôs iniciar o segundo ponto de pauta, o qual tratava da leitura e
17 aprovação do Regimento Interno do COMHAP. A Presidenta informou que à parte do
18 Regimento que tinha ficado pendente da reunião anterior,  no caso das competências das
19 comissões  do Art. 3º  constava no material que os conselheiros receberam no inicio da
20 reunião, esclareceu ainda que a proposta foi elaborada pela comissão tirada na reunião
21 anterior, em seguida sugeriu que o conselheiro Hercules Lopes fizesse a leitura do
22 Regimento. Durante a leitura foram solicitados vários destaques, alguns foram esclarecidos
23 e mantidos no texto sem alteração. A sra. Olinda por solicitação do plenário esclareceu  que
24 o debate deveria acontecer levando em conta o Art. 3º que tinha ficado pendente, muitas
25 intervenções foram feitas sobre as propostas das comissões, sendo que o representante do
26 IAB José Almir chamou atenção para a importância em aprofundar a definição do papel das
27 comissões, vários conselheiros reforçaram a idéia, a Presidenta perguntou ao plenário se
28 nesse caso o encaminhamento seria ampliar a comissão para dar continuidade ao debate e
29 apresentar na próxima reunião, o grupo concordou, a Presidenta por sua vez sugeriu que os
30 (as) conselheiros (as) que apresentaram sugestão incorporassem a comissão já existente,
31 acrescentando da importância do conselheiro José Almir participar tendo em vista sua
32 preocupação com esta questão. A Presidenta retomou a palavra esclarecendo que o
33 Regimento estava aprovado com ressalva do Art. 3º. Em seguida a Presidenta propôs que
34 fosse indicado as representações das organizações para compor as comissões, ressaltando
35 que a composição deve resguardar o principio da paridade, ficando assim encaminhado:
36 Comissão de Desenvolvimento Urbano (SEINF, Câmara Municipal, IAB, MCP, UFC,
37 FBFF); Comissão de Interlocução Social (Gabinete, Instituto das Cidades, SEDAS,
38 Habitafor, FBFF, CEB’s); Comissão de Controle de Financiamento
39 (Habitafor, SINDUSCON, Caixa Econômica Federal, CEB’s, Câmara Municipal, MCP);
40 Conflitos e regularização Fundiária (CMP, MCP, CUT, Defesa Civil, Gabinete, Instituto
41 das Cidades, Secretaria Estadual das Cidades); Comissão de Políticas e Programas (Caixa
42 Econômica Federal, CEB’s, MCH, SINDUSCON, SEINF, SEDAS). Ao final da



43 composição das comissões o conselheiro Elizeu Francisco Rodrigues solicitou a palavra
44 para sugerir que fosse realizado atividades de formação com as comissões, a sra. Olinda
45 reforçou a importância da capacitação técnica das comissões acrescentando que deveria ser
46 pensado para o mais rápido possível uma agenda. O Conselheiro Francisco Antonio
47 apresentou uma proposta de organização para as comissões, a idéia é que as mesmas elejam
48 um coordenador para articular o funcionamento, no momento não houve opinião acerca da
49 proposta. Posteriormente foi encaminhado pela Presidenta a discussão e votação da Vice
50 Presidência do COMHAP, tendo sido eleita por unanimidade  sra. Maria Gorete Fernandes
51 Nogueira da Federação de Bairros e Favelas de fortaleza. Em seguida a sra. Olinda propôs
52 para o grupo que fosse dado um tempo para informes, a mesma iniciou informando que o
53 Habitafor recebeu  o primeiro recurso do FNHIS, e que está em discussão com a SEPLA
54 para aplicar. Sem mais para o momento a presidenta do conselho agradeceu a presença de
55 todos (as) e encerrou a reunião. Eu secretaria do COMHAP lavrei esta ata.


